

REMISE DE LA MEDAILLE DE LA VILLE DE PARIS

30 SEPTEMBRE 2022

Merci pour cette distinction que me décerne la Ville de Paris. Je l'accepte bien volontiers, comme maillon de la longue chaîne de militants qui depuis plus de 70 ans, ont agi et agissent toujours dans notre 11^{ème} arrondissement. Ils sont hélas, trop souvent oubliés.

Ainsi, sont honorés aujourd'hui, la cohorte de ceux, pour qui la solidarité est naturellement, concrète : les plus anciens, Antoine Lejay, Roger Bonnefoy, Alain et Josiane de Lafonchais, Ginette Lechien, Jo Bouchaud, Jean-Pierre Quignard, Viviane Bruez, et tant d'autres aujourd'hui disparus ... ceux et celles qui, comme Marie-Jo, Noëlla, allaient dans les années 1950, de foyer en foyer apprendre aux mères de famille à gérer, à réaliser des vêtements, utiliser une machine à laver le linge...les premières machines...une découverte de la modernité qui soulage de la fatigue.

Oui, ensemble, nous avons agi.

Pour le logement des plus démunis, après l'appel de l'abbé Pierre, en créant le premier des Comités d'aide aux sans-logis dans le 11^{ème}, ces Comités qui par la suite, ont été organisés à travers toute la France. En prenant des risques, quand pendant plusieurs années, nous avons squatté des logements vides depuis longtemps, pour y loger des familles, dont certaines vivaient dans des caves.

En initiant la grande opération Charonne, qui permit de construire sur l'emplacement de l'ancienne église du Bon Pasteur, une nouvelle église, 125 logements sociaux, mais aussi un lieu pour l'accueil des activités associatives, et également, un centre de santé.

A travers le Comité d'Incitative et de consultation du 11^{ème}, et avec l'appui de la municipalité du 11^{ème}, en proposant aux associations de l'arrondissement, de se grouper, pour réfléchir ensemble, mettre en commun leurs projets, et s'associer pour agir.

Mais je ne veux pas jouer les anciens combattants, la vie continue, elle est là devant nous, avec son cortège de joies, de peines, mais aussi la promesse d'actions collectives pour un avenir meilleur.

Aujourd'hui, nous laissons à la disposition des habitants du 11^{ème}, quelques pépites associatives telles l'AG11, qui accompagne les personnes âgées souvent dépendantes, le Service d'accompagnement médico-social Vie et Avenir, et des logements pour adultes handicapés, l'Association Santé Charonne, la Maison de Santé Charonne, la seule à Paris gérée par une association de quartier, et aussi l'AGECA, cet espace où depuis 1973, se développe une vie associative sans cesse renouvelée. Ces équipements sont en de bonnes mains, et avec le soutien de la Municipalité, un bel avenir s'ouvre devant eux.

Oui j'ai la faiblesse de croire que ces femmes et ces hommes, que nous honorons ce jour, à travers moi, contribuent modestement à donner à notre Ville, un visage plus humain, plus solidaire. Leur action enrichit notre beau Paris, dont Victor HUGO disait en 1870 ***Paris est la capitale de la civilisation, qui n'est ni un royaume, ni un empire, et qui est le genre humain tout entier dans son passé et dans son avenir.***

Merci à tous d'être là ce soir, unis dans l'amitié.

Bernard CASNIN